

La superficie de cultivo ecológico aumenta un 10% en 2017

La superficie de cultivo ecológico registrada en Alemania en 2017 se incrementó en un 9,7% cubriendo aproximadamente 1,4 millones de hectáreas.

 **AGROPECUARIO** | PRODUCCIÓN ECOLÓGICA | ESTADÍSTICA E INDICADORES

 EUROPA | ALEMANIA

BERLÍN 10.07.2018

El Ministerio federal de Agricultura ha presentado los últimos datos relativos a la agricultura ecológica en el país, recopilados por la Agencia Federal de Agricultura y Alimentación (BLE).

Según estos datos, la superficie de cultivo ecológico registrada en 2017 en Alemania se incrementó, una vez más y con respecto al año anterior, en un 9,7%, ascendiendo a 1,373 millones de hectáreas quedándose, sin embargo, esta tasa de crecimiento considerablemente por debajo del 14,9% registrado en 2016.

El número de explotaciones ecológicas ascendió en 2017 a 25.465, lo que supuso un aumento en un 8,3% con respecto a 2016. En cuanto a las empresas dedicadas al procesamiento/transformación ecológicos se ha registrado un aumento en un 2,6%, habiéndose contabilizado en total 9.750 empresas de este tipo.

Alemania se sitúa, con una facturación de 10.040 millones de € en 2017, como el principal mercado europeo para el sector de los alimentos ecológicos.

Entre los Estados federados que en 2017 contaron con la mayor superficie destinada a este tipo de cultivo sigue destacando, en primer lugar, Baviera con un total de 314.182 hectáreas, lo que -en comparación con el 2016- supone un incremento en un 10,1%. En segundo lugar, se encuentran -al igual que en 2016- Baden-Württemberg con 165.640 y Brandemburgo con 155.431 hectáreas, con unas tasas de crecimiento del 9,6% y del 6,6%, respectivamente. El tercer puesto lo ocupa el Estado federado de Mecklemburgo-Pomerania-Occidental, donde se registraron 139.469 hectáreas destinadas al cultivo ecológico (+5,5%).

El auge observado a nivel del sector ecológico repercutió, también, en el sector comercial. De acuerdo con los analistas de la BLE, el número de empresas especializadas en la comercialización de productos ecológicos se incrementó de unas 2.800 empresas registradas en 2016 a 2.953 en 2017.

La ministra federal de agricultura, Julia Klöckner, subrayó que, paralelamente a la evolución positiva observada en este país en el sector de la producción ecológica, también se observa una clara tendencia al alza en cuanto a la demanda de este tipo de productos.

La política confirmó el objetivo del Gobierno alemán de lograr el porcentaje del 20% de superficie ecológica en la superficie agraria total, tal y como ha quedado establecido en la *Estrategia de Futuro para el Cultivo Ecológico (ZÖL)*.

La ministra confirmó, sin embargo, su opinión de que "las explotaciones ecológicas y las convencionales pueden coexistir perfectamente y no deberían ser enfrentadas las unas contra las otras".

El presidente de la Federación Nacional de la *Industria de Alimentos Ecológicos (BÖLW)*, por su parte, reiteró su petición de que la política -tanto a nivel federal, como a escala de Estados federados- "debe aprovechar el potencial ecológico existente para lograr la reconversión del sector agrario y alimentario en Alemania".

Dirigiéndose a la ministra Klöckner exigió que "la estrategia ZÖL debe ser aplicada de forma rigurosa y eficiente" lo que, a su juicio, implica que ésta debe adaptarse de forma coherente al Reglamento sobre Abonos, al etiquetado a favor del bienestar animal, a la contratación pública, así como a la política agraria de la UE".

El presidente de la asociación ecológica *Bioland* exigió una política agraria comunitaria "más atrevida y valiente" para después del 2020, criticando que "prometer reforzar las actividades a favor del medio ambiente, del bienestar animal y del clima sin ofrecer un sistema adecuado de mecanismos de remuneración y compensación no es más que una promesa hipócrita".